



まちのシンボル「ひと・まち・ゆめ」

わが町 志津南 NEWS

志津南ホームページ
http://waka-kusa.net/

発行
志津南地区自治連合会
連絡先：志津南公民館
Tel 563-6206

金戸対象に初の防災講習会

参加250人、地震の備えと対策学ぶ

志津南地区自治連合会が、今年の新規事業として掲げた住民全員を対象にした「防火防災」講習会を9月10日午前10時から志津南公民館と若草中央公園で実施、250人が参加しました。

県内でも琵琶湖西岸断層帯地震が今後30年以内に0.09から9%の確率で地震が発生、その規模はM7.8、草津市内では震度6弱と予測されています。ところが、草津市内の自主防災組織の結成率は59%、当地



消防署員に消火器の指導を受ける参加者

当地区は開発されて20余年、幸いこれまでに災害による被害もなく経過しましたが、異常気象が続く昨今、地震は心配ないとされてきた地域でも地震が発生しています。

区は未結成です。このような状況から地区住民の防火、防災に関する意識の高揚と知識の習得、体験が必要と、今回初めて取り組んだものです。

この日は湖南広域行政組合西



グラドン号で地震を体験

地域情報化に住民の積極参加は不可避 先進地視察で感じた運営維持の難しさ



地域・行政の協働により取り組んでいる地域情報化事業推進に役立てようと7月16日、志津南地区自治連合会、公民館

消防署分署の防火、防災に関する基礎講習を受けたのち、3班に分かれて 家庭内防災（家具転倒防止対策、窓ガラス飛散防

止対策） 消火訓練、災害救助用具の取り扱い（消火器の使用方法など） 防災指導車「グラドン号」を使っての地震模擬体験などを行いました。

地震に対して、家庭でできることは、まず自分の生命、財産は自分で守る意識を持つた上、家具の転倒防止対策、非常持ち出し品の常備などの必要を学ぶと同時に、地域としての防災組織の重要性、災害弱者の把握などの大切さを痛感しました。

（交通防犯担当 森 圭助）

草津市関係課、NPO関係の合計9人が先進地研修として、大津市仰木の里学区を視察しました。同学区は、ホームページ「サイバータウン仰木の里」を独自で立ち上げ運営しており、その取り組みの内容を視察することにしたものです。

同学区は、約4000戸、住民12000人。志津南地区とよく似た新しい町で、現在自治会活動に継続性を持たせるため、役員の選出方法を工夫したり、まちづくり委員会を設置するなどの取り組みを進めています。

今回のホームページ「サイバータウン仰木の里」は平成13年11月にスタートしました。

同ホームページは、マスタープランの「仰木の里の住民による情報交換、コミュニケーションの場」として、取り組まれました。

ホームページの運営は、まちづくり委員会のサイバータウンチームが行っており、毎月1回開かれる会議でコンテンツの点検を行っています。また更新等の作業は、各委員が個人のパソコンを使って処理しているということです。

運営に必要な財源は、自治連合会の助成に頼っており、できればスポンサー、会員、パソコン教室受講料等を独自財源にしたい、と検討を重ねているそうです。また人材不足で、ホームページの更新等をタイムリーに行えないのが悩みとしており、情報紙やホームページ、メール、ングリスト、パソコン教室を利用してボランティアスタッフを募集、少しづつ反応が出てきているということです。

まちづくり委員会の松村会長は、「このような事業はすぐに成果が見えるものではなく、10年先のまちづくりを見つめ、今は投資の時期だと考えている」と話していました。

（自治連会長 上田 恒章）

社協だより

初の囲碁ボール大会開催

11チームが熱戦を繰り広げる

志津南地区社会福祉協議会主催の第1回「囲碁ボール大会」が7月31日、草津市立志津南公民館で開催され、子どもを含めた各町内会代表チーム11チーム、60人が参加しました。

参加者は初めてという人が多く、多少の戸惑いがありました。

参加者は初めてという人が多く、多少の戸惑いがありました。

同社会福祉協議会が介護予防の一環として取り組んでいる活動の一つで、前回実施したグラウンドゴルフ大会に続くニュースポーツです。

参加者は地区体育指導員の平井さん、素野さんから競技方法とルールの説明を受けたあと、1チーム5人編成の11チームが2レインに分かれ、対戦相手

とルール説明を受けたあと、1チーム5人編成の11チームが2レインに分かれ、対戦相手

とルール説明を受けたあと、1チーム5人編成の11チームが2レインに分かれ、対戦相手



一打一打に声援が (志津南公民館)

参加者が増え、活動が活発になれば、介護予防にも役立つのでは、社会福祉協議会は期待しています。

成績は次の通り。

- 優勝 若草混成チーム
- 準優勝 若草2丁目
- 3位 若草1丁目

犬猫の啓発看板掲出



看板を設置するボランティア

志津南地区社会福祉協議会ボランティア部社会奉仕グループ17人が8月27日、若草住宅内の公園や緑道に設置されている犬猫のフンに関する啓発看板を整備しました。

当日は午前9時から順次、破損したものを取り換えたり、新しく設置するなど、合計23枚の看板を取り付けました。

住みみんなが気持ちよく公園等を利用できるよう心掛けていたきたいと思います。

児童の安全確保へパトロール 充実に向けボランティア募集



ボランティアの誘導で横断歩道を渡る児童たち

志津南地区社協ボランティア部会は9月1日から、志津南小児童の登下校時の横断歩道での誘導や町内防犯を目的とした安

全パトロール活動を行っています。特に今年4月からの学区再編に伴い、通学路となったスター

また下校時も午後2時から4時まで緑色のベストを着用して地域内をパトロールしています。

犯罪や交通事故から児童を守るには地道なボランティア活動が欠かせないと考えており、この安全パトロール要員(現在11人)は一人でも多く必要です。

短 信

敬老会、19日に公民館で

志津南地区の敬老会は9月19日(祝)午前11時から志津南公民館で行われます。受け付けは午前10時30分からです。

(社会福祉協議会)

9月18日に志津南小運動会

志津南小学校の運動会は9月18日(日)午前9時から同校で行われます。

今年から地区との合同運動会が廃止され、学校独自で実施することになりました。(雨天の場合は順延。予備日は25日または26日)

新しく「スポーツまつり」

志津南小学校との合同運動会廃止に伴い、志津南地区体育振興会では自治連と合同で10月2日(日)午前10時から名称も「志津南スポーツまつり」として、新しい企画のもとで開催します。多数ご参加下さい。雨天の場合は中止。

くるみ保育園の運動会

若草くるみ保育園の運動会が10月8日(土)午前9時から志津南小学校体育館で開催されます。雨天決行。



みんなでカレーを(公民館で)

地域協働合校恒例の「南っ子宿泊体験活動」が8月19日から21日まで2泊3日の日程で開催されました。小学校6年生10人が参加し、楽しい夏休みの思い出を作りました。



立命館大学に全員集合



キャンドルセレモニー

2日目は立命館大学へ。午前中はライフサイエンス研究会の学生さんによる化学実験教室。ちょっと高度な酸性・アルカリ

南っ子宿泊体験、楽しい思い出に

もうすぐ作りや化学実験など

1日目は開講式の後、彦根城内で彦根城を散策しました。お城や当時の暮らしの説明を

聞き目を丸くしていました。



学生さんから実験の指導を

「はだかの付き合い」。国道1



説明に耳を傾ける子ども達

「もうちょっと」と言いつつ試



木瓜原遺跡を見学に



性の実験を体験、酸性雨についても学習しました。慣れない手つきでピペットを握りながら「あつ、多すぎた」



グループで壁新聞を発表

夜のキャンプファイヤーは雷雨のため中止となり、公民館でのキャンドルセレモニーに変更。幻想的な雰囲気オープニングに続いて、班ごとに練習した劇や特別出演の高穂中生たちのゲ

一緒に構内のカフェテリアとたあと、午後から大学の施設と木瓜原遺跡を見学、ちょっと大

学生気分の日でした。

親子ハイキング

志津南地区地域協働合校推進委員会では、10月15日(土)

に「親子ふれあいハイキング」を予定しています。

詳しくは後日案内させていただきます。

△、志津南小の先生方の出し物なども加わり楽しいひと時を過ごしました。

3日目を迎えると少し疲れ気味でしたが、みんなで思い出の壁新聞作りに取り組みました。

写真・文章・レイアウトなどが、助け合い、協力し合うことの大切さを「学んでくれた」この協力して仕上げました。壁新聞

は公民館のサロンに展示しています。

閉校式では世話役の地域の人たちと一緒に昼食、宿泊体験を振り返りました。

あつと言う間の3日間でしたが、助け合い、協力し合うことの大切さを「学んでくれた」この協力して仕上げました。壁新聞

手づくり印判に挑戦

志津南公民館の教養文化講座「紳士淑女の井戸端会議」は9月3日(土)、町内在住

の城下政子さんを講師に「自分だけの印を作りませんか?」と題して篆刻(てんこ)講座を開催しました。



い手つきで自分自身や家族の名前を朱文や白文で刻り上げました。3時間後には刻り上がった印を印箋に押し、出来ばえを確認しながら「書画や絵手紙に使ってみたい」と実際に使うのが待ち遠しそつでした。

こよみ

- 9月17日(土)
 - 健康ウォーキング
 - 8:15集合 8:30出発
 - 菖蒲池周辺(参加自由)
 - 老人クラブ(若寿会)
 - おはなしのじかん(絵本の開き読み)
 - 14:30~15:00
 - 南草津図書館
- 9月18日(日)
 - 志津南小学校運動会
 - 志津南小学校
- 9月19日(月・祝)
 - 敬老会 10:30受付
 - 11:00開会~14:20閉会
 - 志津南公民館大会議室
 - 社会福祉協議会
- 9月24日(土)
 - 全国老人クラブ一斉社会奉仕日
 - 9:00若草中央公園集合
 - 老人クラブ(若寿会)
 - おはなしのじかん(絵本の開き読み)
 - 14:30~15:00
 - 南草津図書館
- 9月27日(火)
 - IT講座『デジタルカメラ実践講座』(第1回)
 - 13:00~16:00
 - 志津南公民館
- 9月28日(水)
 - やすらぎ学級
 - テーマ:食事と健康『糖尿病・腎臓病・肥満』
 - 13:30~14:45
 - 志津南公民館
- 10月1日(土)
 - 健康ウォーキング
 - 8:15集合 8:30出発
 - 菖蒲池周辺(参加自由)
 - 老人クラブ(若寿会)
- 10月4日(火)
 - IT講座『デジタルカメラ実践講座』(第2回)
 - 13:00~16:00
 - 志津南公民館
- 10月7日(金)
 - 定例健康相談
 - 9:30~10:30 志津南公民館
 - 草津市健康推進課
- 10月12日(水)
 - 史跡探訪
 - 『老上史跡の道を訪ねて』
 - 9:30(集合・出発)~12:00
 - 集合:志津南公民館
 - 志津南公民館

志津少年野球部

学び体験し心身を鍛錬



入場行進する志津少年野球チーム

毎年、多くの野球少年が夢を持って集まり、そして楽しい思い出を残して卒団してゆきます。当スポーツ少年団は、市内の小学校では唯一、二つの小学校(志津・志津南)で一つの団を形成しているのが特徴です。「野球を通じて心身を鍛錬する」をモットーに友情を深め、道具を大切に、元気よくあいさつのできる団員になることをめざしています。低学年の部員は基礎練習をしつかり行い、野球を楽しみながら体力アップを図るよう努めています。ときには他のチームと練習試合を組み、野球への興味を高め、チームの仲間との連帯感を持たせるよう取り組んでいます。5・6年生になると毎週のように公式戦や練習試合を行うことが多く、市内だけでなく市外のチームとも対戦し、多くの野球少年と友好を深めています。また、野球のみならず親子のふれあいの場やレクリエーション大会を開催し、団員全員で楽しいひとときを過ごすこともあり、みなさんの一番の楽しみです。部員たちには、時には厳しい

【連絡先】青地町967-3 入船一浩(チーム代表兼監督) 電話(562)3237

入部は随時受け付けています。特に、3年生以下の小学生を待っています。体験入部でも結構です。気軽に遊びに来て下さい。

サークル

市内の小学校では唯一、二つの小学校(志津・志津南)で一つの団を形成しているのが特徴です。「野球を通じて心身を鍛錬する」をモットーに友情を深め、道具を大切に、元気よくあいさつのできる団員になることをめざしています。低学年の部員は基礎練習をしつかり行い、野球を楽しみながら体力アップを図るよう努めています。ときには他のチームと練習試合を組み、野球への興味を高め、チームの仲間との連帯感を持たせるよう取り組んでいます。5・6年生になると毎週のように公式戦や練習試合を行うことが多く、市内だけでなく市外のチームとも対戦し、多くの野球少年と友好を深めています。また、野球のみならず親子のふれあいの場やレクリエーション大会を開催し、団員全員で楽しいひとときを過ごすこともあり、みなさんの一番の楽しみです。部員たちには、時には厳しい

みんなの立場

グリーンヒル住民の重要な足となっているバス。バスに使われているエンジンは、軽油を使用するディーゼルエンジンで、以前は黒煙を吐き、いかにも環境に悪い印象が強かったのですが、現在は、環境問題に配慮した新しいバスが登場しています。例えば、電気モーターとディーゼルエンジンとを組み合わせたリ、圧縮天然ガスを燃料にして、騒音や黒煙を少しでも減らす努力をしています。また、以前のバスは乗車するの

バス考

の2段階を上り下りしなければならず、大変倒れたのですが、電車と同じように階段が全くないバス(ノン・ステップバス)も最近増え、お年寄りや体の不自由な方でも楽に乗車できるようになりました。環境保護運動の広がり、さらなる高齢化社会を迎え、メーカーもバス会社も、人や環境にやさしいバスの導入に力を注いでいます。

町内学習懇談会日程

- 10月8日(土) 19時00分
- 若草7・8丁目
- 10月9日(日) 13時00分
- 若草3・4丁目
- 10月22日(土) 19時00分
- 若草5・6丁目
- 10月29日(土) 19時00分
- 若草1・2丁目・岡本町西

(志津南地区同推協)